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本报讯（记者张燕 通讯员
余明霞） 据市交通委消息，截至
昨天 18 时，除下横线因积雪中
断外，宁波境内高速公路 （不包
含交通事故）、国道省道县道通
行正常。

一夜雨雪后，昨天清晨 5时
左右，余姚、鄞州、海曙、奉化
等公路段已派出大量人员，前往
四明山区等地除雪。至早晨 7时
许，除余姚浒溪线 K51+750 白
水冲往 K99+950 四明山冷水坑
封道外，其他国道省道县道通行
正常。不过，高速公路受雨雪低温
天气影响明显，其中甬台温复线
象山、象山北、咸祥、塘溪、横溪、
云龙进口关闭；杭州湾跨海大桥
进行封闭除雪，上海方向庵东分
流，福建方向西塘桥分流；慈余高
速全线进口关闭，进行除雪作
业。同时，宁波境内高速全线对

“两客一危”及小面包车限行。
全市公路除雪队伍挺进高速

公路、四明山区，吹雪车、铲车、
“山猫”等大型器械齐上阵，边行
进边铺上融雪剂。1532 名抢险人
员巡查公路 11506 公里，发现情
况及时抢通。至昨日 11 时 45 分，

全市 10 条高速公路除慈余高速
仍处于全线进口关闭除雪状态
外，其他高速公路除禁止危化品
车通行外，均已恢复通行。不过，
余姚浒溪线还在封道中，同时横
邹线、下横线、望童线、密北线、细

北线、细夹线等 6条县道因积雪、塌
方等原因中断。随着抢通工作推进，
至昨日傍晚 6时，全市高速公路、国
道省道县道，除下横线鄞州段 K41
处因两座山坡之间不时有落石滚下
而封道外，其他公路通行正常。

另外，全市道路客运车辆停班
179 班 ， 涉 及 48 条 线 路 、 165 辆
车，主要往余慈、舟山、象山、杭
嘉湖等方向；全市公交线路临时停
运 38 条、缩线 21 条，主要涉及四
明山区、奉化山区等路段。

1532名公路人巡查万余公里路
除下横线因落石封道外，昨天其他国道省道县道通行正常

海曙公路段工作人员在密北线人工除雪。 （张燕 陈国冲 摄）

本报讯 （记者王岚 通讯
员刘拥军 郭腾达） 昨日一早，
市民出行平稳，各大桥梁、高
架、过街天桥通行无阻。而这背
后是很多城管人员的一夜无眠。

从 8日晚开始，智慧城管应
急指挥大厅全面启动视频管控
和应急调度，主要大桥、高架
上有城管市政部门人员巡查和
扫雪除冰的身影，对市区过街
天桥等重要路段，城管环卫工
人冒着寒冷清扫积雪。昨天零
时 24 分，市城管部门发布主要
大 桥 、 高 架 冰 雪 应 急 巡 查 情
况，此后每隔 1 小时，集中发

布 一 期 巡 查 情 况 通 报 ， 凌 晨 4
时，城管部门又重点对市区 26 座
桥梁进行了除雪清冰。

记者获悉，全市综合行政执法
城市管理部门组建的应急抢险队伍
全天候在岗，执法队伍、信息采集
员和网格员重点对辖区内重要路段
及桥梁、高架等关键点位进行排
查，采取定人、定时、定车巡查的
模式。一旦发现安全隐患，城管部
门第一时间落实整改措施。

市民如果遇到城市管理问题可
拨打 12345 热线“百姓事，马上
办”城管专线，也可以@甬城智慧
城管微博 （新浪） 联系。

城管：彻夜保障市民安全出行
每隔1小时发布巡查报告本报讯（记者厉晓杭 北

仑记者站虞海波 通讯员范晓
磊） 这几天，北仑不少农户快
马加鞭，做好田地里的御寒工
作，为蔬果“保温”，确保农
作物顺利过冬。

昨天，在北仑高塘蔬菜基
地，农户柯灯盛正冒雨用塑胶带
对刚搭建完的大棚出入口进行
再紧固。柯灯盛说，像西红柿、茄
子等，只要风霜一来，它们就会
直接枯萎，所以入冬以来，他就
和工人们天天泡在地里，紧急处
理这些蔬果的御寒问题。

“西红柿已经有一批开始
坐 果 ， 预 计 2 月 份 可 以 上
市。”柯灯盛表示，现在采取

的只是入冬以后的第一道措施，
只要气温在-3℃至 5℃之间，这
道措施就能保证农作物安全越
冬，但是如果气温继续下降，那
么他们将在棚内再加固一道薄
膜。

据介绍，北仑高塘蔬菜基地
总共有200多亩蔬果，目前有30
多亩蔬果已经做好防潮必备措
施。从棚内作物的生长情况看，
基本未受到冷空气的影响。连日
来，北仑当地农业部门指导农民
做好各种应对措施，迅速、及时
加快抢收成熟的水果、蔬菜等农
产品，同时，提醒农户及时清沟
排干田间积水，防止烂种、烂
芽、烂苗的现象发生。

北仑农户为蔬果“保温”

本报讯（记者王晓峰 通讯员
朱燕君） 海曙龙观，地如其名，浅
水 里 藏 着 钻 头 行 业 的 一 条 “ 真
龙”。这家名叫“麦克潘特”的工
具公司，规模虽不大，却是家有着
30 多年历史的老字号。这家低调
的“龙头”企业拥有国内外专利
100 多项，还是享誉世界的德国钻
头协会成员之一，整个亚洲仅有两
家企业获此殊荣。

“现在很多企业担心受到贸易
摩擦的波及，这方面我们就好多

了，因为我们生产的钻头产品定位
就是‘高中端’，属于国际知名品
牌。”总经理练炳方的直爽和精干
给人留下了深刻印象。今年 65 岁
的他是龙观乡大路村人，也是一位
老兵。

练炳方家里有三兄弟，作为老
大的他一直怀揣着军人的梦想。
1975 年初，23 岁的他终于如愿以
偿，成为村里第一个“党员兵”；4年
后他成为代理排长，获得了大量的
荣誉：立过个人三等功，所在部队
25个标兵中也有他……

1980 年，他选择了退役，回
来后被分配到龙观乡综合厂当厂
长。“当时工厂濒临倒闭，厂区内一
块水泥地都没有，杂草丛生。各种机
器设备缺乏，连像样的榔头和老虎

钳也没有。有些房子还是‘半成品’，
没盖完。”练炳方说，他临危受命，
一心想着让厂子重新崛起。

考虑再三，练炳方把“工具加
工”作为自己事业发展的起点。因
设备落后，又没技术支持，工厂前
期产品没什么市场——送去上海的
产品也因质量不过关被悉数退回。
后来，经朋友介绍，练炳方认识了
上海的技师，在他的指导和帮助
下 ， 企 业 慢 慢 走 上 正 轨 。 但 在
1989 年，最大的困难来了，那时
整个工厂只剩下了 3个人——他和
女儿，还有一位他多番恳求才留下
来的高级技工。

这些挫折没有打倒练炳方，作
为曾经的军人，坚韧的性格是铭刻
在骨子里的。这一切反而更坚定了

他的决心：要做出点名堂来。
宝剑锋从磨砺出，梅花香自苦

寒来。1992 年，练炳方抓住村级
集体企业转制的机遇，拿出所有积
蓄买下工厂并创建了麦克潘特电动
工具有限公司。从此，他开始大刀
阔斧地改革，不断引进国外最新技
术、拓展市场，企业凭借过硬的产
品质量一飞冲天……如今，公司有
员工150名，明年产值目标8000万
元，所有产品销往欧美发达国家。

企业盈利之后，练炳方不忘反
哺家乡。这些年来，乡里造桥修
路，他积极响应；老人爱听戏，他
就给乡里每个村的老年协会配置电
视；为方便民警在乡域范围内巡
逻，他又掏出 20 万元购买了电动
巡逻车……

练炳方：老兵办厂，浅水里藏“真龙”

本报讯（记者蒋炜宁 通讯
员毛敏露） 昨天，宁波市第三中
学迎来 150年华诞，3000余名来
自海内外的校友齐聚母校。

宁 波 三 中 始 建 于 1868 年 ，
当时为英国人创办的教会学校三
一书院。150 年来，学校七易校
名、九迁校址，传承砥砺求索、大
胆创新的办学精神，成为一所积
淀厚重、特色鲜明的名校。

宁波三中教育博物馆也在当
天开放，涵盖了珍书馆、院士
馆、三晖亭、美术馆、科技馆、小
球馆、国际交流馆等 10个主题展
厅，是一座将学校 150 年历史收
纳其中的“微观博物馆”。馆内陈
列了鹿角化石标本等珍贵展品，
并集中展现了该校五位院士、杰
出校友的事迹以及特色教育、国
际交流等方面取得的成绩。

宁波三中迎来150周年华诞

图为历届毕业生代表合影。
（严龙 毛敏露 摄）

牧野

最近，滴滴共享汽车运营者
在江北区奥林 80 小区，设置了
一个借车还车公共网点，但遭到
一些业主的反对。业主们认为，
网点占用了小区本来就紧张的公
共停车位，损害了业主的利益

（中国宁波网12月4日）。
近年来，共享汽车在不少

城市得到迅速发展，也引发一
些矛盾和纠纷，其中很多与停
车有直接关系。不可否认，共
享汽车一定会占用城市空间，
甚至可能在局部加剧停车难，
影响一些人的切身利益。但在
整体上，共享汽车不仅为市民
出行提供了便利，也对减缓私
家车的增加速度、减少私家车
的出行数量，改善城市交通有
积极意义。因此，应鼓励共享
汽车在城市的有序发展，广大
市 民 也 应 对 其 “ 发 展 中 的 问
题”持宽容态度。

实际上，据国内多家媒体报
道，共享汽车的生存环境并不理
想，其中最大问题就是停车难。
现在投放的共享汽车大多是电动
型，需要配置非移动式充电桩，
这就决定了其必须有固定的专属
停 车 位 。 运 营 单 位 在 多 方 支 持
下，也千方百计建成了一些专属
停 车 位 和 网 点 。 但 在 现 实 生 活
中，不少私家车驾驶员无视共享
汽车这一特殊情况，经常随意占
用其专属停车位，导致使用者在
用车后无法还车，不得不停放在
车位外，甚至因而导致停车场秩
序的混乱。

笔者认为，要真正发挥共享汽
车在改善城市交通上的积极作用，
就需要确保其应有的权利。共享汽
车车位配置难、固定车位经常被社
会车辆占用的问题，与相关规章欠
缺、管理措施不到位有直接关系。
为此，有关部门应拿出一套有效办
法，尤其是要尽快出台相关法规，
明确共享汽车的权益，有效约束、
惩戒各种随意侵害共享汽车合法权
益的行为，确保其正常运行的秩
序，促进城市公共交通的良性发
展。

共享汽车的合法权益
应得到保障

本报讯 （记者董小芳）“我
们将开展旁听庭审警示教育活
动，邀请贵公司党员参加。”“我
们公司想走进监狱开展廉洁教
育，能否帮忙联系？”如此的来
往交流，已成为奉化区纪委区监
委派驻第二纪检监察组的工作

“新常态”。据悉，为确保“清廉
示范基地”建设顺利开展，派驻
第二纪检监察组探索在企业设立
清廉联络点，进一步加强对国有
企业纪律监管。

据 悉 ， 为 认 真 贯 彻 落 实
“清廉宁波”建设相关要求，奉
化区纪委监委通过深入调研，
开 展 了 “ 纪 企 联 动 、 清 廉 共
建”活动。

“只有积极探索适应国有企
业的反腐倡廉工作机制，不断创
新工作思路和方法，探索纪企共
建工作新路子，才能为企业反腐
倡廉建设提供坚实保障。”奉化
区纪委相关负责人表示，今年奉
化区纪委监委与中交城市投资

（宁波） 有限公司共同打造了“清
廉示范基地”项目，主要是通过推
动纪检监察工作与企业联动，与重
大项目建设联动，结对共建，营造

“风清气正、廉洁高效”的发展环
境，确保奉化转型示范工程等重大
项目顺利推进。这种前所未有的合
作模式，对构建亲清和谐的政商环
境有着重要的意义，有利于营造良
好的政治生态。

接下来，奉化区纪委监委将
进一步加强对该项目的“挂图监
督”，在规范政企清廉标准、合办
政企清廉活动、共建清廉阵地、
共享清廉教育、共树清廉典型、
共享文化活动等六大方面开展对
中交城投宁波公司党风廉政建设
和反腐败工作的有益探索，实现
清廉信息共享服务、清廉机构联
络服务、清廉发展共商服务，确
保项目在建设、运行过程中风清
气正，力争打造“优质、高效、
廉 洁 、 安 全 ” 的 廉 政 建 设 工 作

“新模式”试点标杆。

奉化“纪企联动”
推进清廉建设

本报讯（记者陈朝霞 通讯
员朱燕君 竺颖娜） 12 月 7 日，
海曙区古林镇卫生院正式启动

“社区病毒性肝炎早期规范管理
和自然史转归研究”课题项目的
协作调查工作，该项目是国家

“十三五”科技重大专项“艾滋
病和病毒性肝炎等重大传染病防
治”的重要组成部分。同时，海
曙区和古林镇也被国家重大科技
专项示范区项目技术执行办公室
分别授予“重大传染病防治综合
示范区”和“重大传染病防治综
合示范镇”称号。

据了解，该项目是由李兰娟

院士团队牵头，联合树兰 （杭州）
医院有限公司、宁波市第二医院、
海 曙 区 卫 生 计 生 局 、 古 林 镇 政
府、古林镇卫生院等多家单位共
同协作的国家重大科技项目，目
标是为国家科技重大专项“浙江
省防治艾滋病、病毒性肝炎和结
核病等重大传染病规模化现场流
行病学和干预研究”课题提供数
据支持，有效降低乙肝、艾滋病
发病率和死亡率，创建出一套适
宜基层的病毒性肝炎防治管理体
系，探索出一条可实践、可推广的
防治肝病的示范路径，为基层的重
大传染病防治积累经验。

海曙成为国家级
“重大传染病防治综合示范区”

本报讯（记者孙佳丽 通讯
员李鲁文） 12月6日，宁海县市
场监督管理局药品医疗器械监督
管理所在宁波生物医药产业园挂
牌成立。为专业监管药品医疗器
械而成立基层所，是宁海县市场
监管部门探索药品监管新模式的
一项创新举措，在浙江省内尚属
首个。

随着药品监管体制改革的加
速推进，我国药品安全保障水平
不断提高，然而市场监管部门的
基层综合所大多是非药品专业人
员，监管力量分散且薄弱，将会
增加药品安全风险。

对此，宁海县市场监管局
积极探索，大胆尝试“刀刃向

内”的自我改革，将原药品监管
科和医疗器械保化监管科合并，
设立药品医疗器械监督管理所，
精心选派药品、生物等专业的业
务骨干入驻，实施专业化监管和
集中化监管，进一步强化监管力
度，减少企业应对监管的成本。
同时，以分级分类监管为重点，
成立药化监管组、器械监管组、
稽查组，对县内企业实施精细化
监 管 ， 防 控 药 械 化 产 品 安 全 风
险。

新成立的药品医疗器械监督管
理所将为宁波生物医药产业园提供

“点对点”指导服务，同时负责全
县药品、医疗器械、化妆品生产经
营企业及医疗机构的日常监管。

全省首个药品医疗器械
监督管理所在宁海成立


